
31]^ox,k 29 - Septiembre - 79 E xtra Zafra

Ma^iffcos ejemplatea de palomas deportivas. -(Pbto SX)

Sociedad «La Esperancita^:

la colombicultura: Un deporte con
solera en Zafra
Para la próxima temporada se proyecta celebrar un gran
concurso de carácter nacional

La colombicultura representa el octavo lugar en número
de licencias de España ^

Ouizás porque este bello deporte tiene
por fondo el azul del cielo, ha sido califi-
cado por mucĥos como DEPORTE AZUL.
Sobre este decorado, resulta verdadera-
mente hermoso contemplar el espectá-
culo de varios machos que persiguen a
una hembra con el último fin de conquis-
terla. Y, no obstante, contiriúa existiendo
la incomprensión respecto a este belb
deporte. Muchas veces, aquel patomo en
el que se tienen depositadas grandes es-
peranias cae abatido por una escopeta
de plomos o en manos de un irresponsa-
ble, que cree así tener solucionada la ce-
na.

Aunque al hablar de colombicultura
pueda parecer que se trata de un deporte
de minorlas, no lo es realmente, ya que
supone el octavo deporte nacional en
número de licencias. En Zafra, el deporte
azut cuenta con veinte años de antigúe-

dad y, ya en 1977, el.palomo segedano
«Tartartn-, de don Antonio González
Garcia, obtuvo el cuarto puesto en el
Campeonato de España. Y este mismo
año, el pabmo -GentiN, de don Rafael
Feria Guillén, consiguió en el Campeo-
nato de Andalucia, celebrado en Almogia
(Málaga), el tercer puesto de la clasifica-
ción general.

La Sociedad de Colombicultura .La
Esperancita-, que preside don Rafasl
Fsrla GuflKn, proyecta para la próxima
temporada la celebración de un gran
concurso de carácter nacional en Zafra.
EI vencedor de esta gran prueba, a la que
concurrirán palomos de gran clase, se
Ilevará un automóvil Citroen .dos caba-
Ilos•. Los inmediatos clasificados en este
magnifico concurso obtendrán también
valiosos trofeos. n AGUSTIN PRIETO.

«La cenicienta^ del deporte segedano

Atletismo : Carencia
absoluta de instalaciones
Sólo doce atletas en la sección de atletismo del Díter
Zaha

Hablar en Zafra de atletismo es hablar
de Antonio Aponte. Este gran caballero
del deporte ha Ilevado a cabo, entre los
jóvenes segedanos, una interesantisima
promoción del Ilamado deporte rey, pese
a la falta de instalaciones para su práctica
y a las dificultades económicas. Asf con-
testó Aponte a nuestras preguntas:

-,Antonto, ZcuBnto tiempo Ilevas tra-
balando sn el atletbmo?

-Llevamos trabajando desde 1975,
aunque no nos inscribimos legalmente
como sección de atletismo del C. D.
MWM Díter Zafra hasta 1978.

-ZA qué atletss destacarías de la
prlmsra época?

-Fueron los tiempos de Antonio Me-
na, Rafael Mena, Antonio Sosa, Juan Ve-
ra, Máximo Guillén, Servando Gordillo,
Nemesio Gallardo, etc. Quizás podamos
destacar entre 1os numerosos triunfos
conseguidos, los titulos provinciales de
Melo, en lanzamiento de peso, y el de
campo a través de Francisco Gordillo.

DOCE ATLETAS

-tCuántos attetas componen en la
aetualidad esta sección de atletas del-
Díter zafra4

--0oce.
^laz un rewmsn de las adivldades

que habNs Ilevado a cabo en ta últlma
temporada.

--En Badajoz, Trofeo Internacional
Campomayor, en el que triunfó nuestro
representante José Francisco Calderón,
y Trofeo Veteranos, con Calderón en se-

José Francisco Calderón, tigura del
atletismo, en ZafY^a. - (Foto XX)

prueba en que la sección de atletismo del
Ofter Zafra no ha triunfado por equipos.

-tOué proyectos tlenes para la pró-
xlma temporeda4

-Bien, yo dejo mi puesto como dele-
gado y entrenador, por motivos profesio-
nales, a mi gran amigo y ex atleta Ser-
vando Gordillo Laso, al que deseo toda
clase de triunfos.
^s ►o, tes que Antonlo Aponte

puede de^ar dsflnltlvaments el atletls-
mo4

--No, eso jamás. Pero mis ocupacio-
nes me impiden seguir atendiéndolo con
la dedicación que quisiera. No obstante,
siempre me tendrán a su lado para pres-
tarles toda la ayuda que esté en mi mano.
Y yo me atrevería a rogar al pueblo de
Zafra que presten todo su apoyo a estos
muchachos que, en mi opinión, tienen
mucho que hacer en este bello deporte.

Agustín Prieto
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Todo es actividad. La feria
se aproxima a pasos agigan-
tados y en el ambiente se res-
pira ya su inminente llegada.
Las naves de ganado, aún va-
cías, se han vuelto ya confor-
tables para recibir las miles
de cabezas que en estas jor-
nadas estabularán en ellas.
En las oficinas del Mercado
Permanente repiquetea sin
cesar el teléfono y todos son
idas y venidas. La mañana
otoñal, nada calurosa, parece
como nacida para el trabajo,
para la actividad, tras un es-
tío recién desaparecido, duro,
adormecedor.

Al lado, en el mismo edificio
de la Sala de Subastas del
Mercado Permanente de Ga-
nados, existe el «Bar - Res-
taurante de Ganaderos», al
frente del cual nos venimos
encontrando año tras año, al
empresario de hostelería de
Almendralejo, propietario en
aquella población del Bar -
Restaurante «Las ConchasN,^
Pascual Mulero Rodríguez,
con el que, en un descanso a
nuestras labores, hemos hil-
vanado una charla, que por su
indudable interés, transcri-
bimos aquí para nuestros lec-
tores.

-Amigo Mulero. '̂ Cuántos
años al frente de este Bar -
Restaurante de Ganaderos?

^nce años Ĉonsecutivos,
sin fallar ninguno.

-Conocedor por experien-
cia de la feria de Zafra, ^qué
opinión le merece la misma?

-A mi juicio, es sin duda el
certamen más importante de
Extremadura y en algunos
aspectos uno de los más des-
tacados de España.

-En su opinión, esta feria
^va a más o a menos?

-Año tras año, la he visto ir
paulatinamente creciendo y

UNACHARLACON PASCUAL MULERO,
REPOSTERO DEL RESTAURANTE DEL

MERCADO DE GANADOS
: Once años consecutivos en el mismo lugar sirviendo a los ganaderos

.«La feria de Z afra es única y sin duda, va a más» ^

• Una amplia selección de comidas, vinoS y tapas

de cara a esta edición y a las
futuras, con la incorporación
nuevamente a la alcaldía de
don F'rancisco Luna, con ese
magnífico grupo de colabora-
dores con que en la actuali-
dad cuenta, es evidente que
su auge será año tras año aún
mayor, ya que prácticamente
he visto que la Corporación se
entrega totalmente en pro de
mejorar y superar lo pasado.

-^Qué platos típicos salen
particularmente de su coei-
na, en estos días de feria?

-Destacadamente, la pae-
lla y la caldereta. Sin olvidar
el clásico jamón de pata ne-
gra.

-^Tapas especiales, carac-
terísticas de la casa?

-Lomo a la plancha, chule-
tas de cordero, chuletón de
ternera y queso de Cáceres.

-^Qué opina usted de Za-
fra?

-Para mí es sin duda mi
segundo pueblo. He conge-
niado maravillosamente con
la forma de ser de los segeda-
nos, y cuento en ella con un
muy numeroso grupo de ami-
gos, que tienen para conmigo
un comportamiento maravi-
lloso. Y es que, Zafra, sin duda
goza de una innata personali-
dad; sus gentes, saben ha-
cerse querer y dentro de la
provincia hay que conside-

rarla como una de las pobla-
ciones más avanzadas y mo-
dernas.

-^Qué personal trae usted
para atender este bar - res-
taurante, con tanto movi-
miento?

gundo puesto. En Mérida, la San Silvestre
Emeritense, con Calderón, tercero. En
Cañaveral de León (Cáceres), III Subida
Internacional al Puerto de los Castaños,
nuevamente con Calderón como triunfa-
dor, alcanzando también nuestros atletas
los puestos cuarto, sexto y séptimo.
Quiero añadir que todos estos desplaza-
mientos los hicimos sin ayuda econó-
mica de ninguna clase. Además, hemos
participado en todas las pruebas organi-
zadals por Ia Federación Provincial de
Campo a Través y, en todas ellas triuntó
nuestro representante Calderón, si ex-
ceptuamos la cortespondiente al Cam-
peonato Provincial, en la que qued0 se-
gundo. Con todo, conseguimos el primer
puesto por equipos.

-ZY qub habéie hecho en pista eata
temporada4

-Hemos acudido también a todas Ias
pruebas en pista organizadas por ta Fe-
deración Provincial. En ellas, Calderón
triunfó en 1.500 m., y representó a nues-
tra provincia en la fase de sector, en To-
ledo, donde obtuvo el segundo puesto.
José C. Risco, atleta de grandes c4alida-
des, fue campeón provincial en lanza-
miento de martillo y, en Toledo, tercero.
Fernando Garcfa, subcampeón provin-
cial en 800 m., a pesar de ser la primera
vez que corria esta distancia. José V. Pa-
vón, tercero en 400 m. vallas y el Díter
Zafrá campeón provincial en relevos 4 x
100. Aparte de todo esto, en Mérida, con
motivo de las fiestas de la barriada de La
Paz, Calderón, ante los mejores de la pro-
vincia, dio toda una lección de inteligen-
cia y clase, marchándose del pelotón
cuando quiso, pare adjudicarse el Trofeo.
Y, últimamente, hemos participado en el
II Gran Fondo Popular de Mérida, única

-Traigo auténticos profe-
sionales de la hostelería de
Mérida, Badajoz y Almendra-
lejo, huyéndole a todo lo que
signifique aficionados.

-Y, saliéndonos un poco
del tema concreto, ^han pa-
sado buenos reposteros por
Zafra, a lo largo de las once
ferias que usted ha vivido en
ella?

-Yo creo que han desl"ilado
los mejores de la provincia.
Entre ellos cabe destacar a
Manuel Conejo Sánchez, de
Fregenal de la Sierra, y a
Agustín Quesada Balón, de
Mérida, cada uno en su pecu-
liar estilo.

-^Casado?

--Casado y con ocho hijos.
Todos ellos nacidos en Al-
mendralejo, como asimismo
mi señora y yo. Los dos mayo-
res, pese a que siguen estu-
diando como los demás, pre-
tenden seguir en la profesión.

-^Ha pensado en algún
momento en poner algún ne-
gocio del ramo, de carácter
continuo, en Zafra?

-Efectivamente lo he pen-
sado, para cuando mi hijo
mayor tenga algunos años
más. Tanto es así que ya
tengo elegido el sitio.

-Por lo que tenemos en-
tendido, otro de sus negocios
es el alquiler de sillas. ^No es
así?

-Es cierto. En el negocio
dic-ho dispongo en la actuali-
dad de unas 3.500, cantidad
que para el venidero verano
pienso sea doblado.

-Pero, volviendo al tema
del Bar - Restaurante de los
Ganaderos, ^cuáles son en el
mismo sus clientes más habi-
tuales?

-Sin duda, los ganaderos.

-^Qué suelen consumir
particularmente?

-En general, junto con las
tapas, vinos finos, si bien
también muchos tienen pre-
dilección por el vino tinto de
la tierra, de extraordinaria ca-
lidad.

-^Quieres decirnos algo
más?

-Pues sí. Aprovechando
esta oportunidad que, nos
brinda nuestro periódico re-
gional, quiero, a su través, en-
viar mi más efusivo saludo a
todo el público de la provin-
cia, que me honra con su vi-
sita y patentizarle mi agrade-
cimiento. Sin olvidar al de
otras provincias ganaderas
que no escatiman su presen-
cia en la importantísima feriá
de Zafra.

Nuestros mejorés deseos
comerciales para Pascual
Mulem, un veterano de la fe-
ria segedana. Cuando aban-
donamos la zona, sigue en
nuestm torno una desacos-
tumbrada actividad. En el
cercano ferial empiezan ya a
asomar los esqueletos de las
máquinas verberneras y las
bombillas de luces multicolo-
res aún apagadas, anuncian
la buena nueva de la llegada
del más famoso certamen
provincial.


